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西貢區議會 

2017 年 1 月 3 日會議文件 

SKDC(M)文件第 6/17 號 

 

 

西貢區議會  

房屋及環境衞生委員會工作報告  

 

西貢區議會房屋及環境衞生委員會 (下稱「委員會」 )二○一六年第六

次會議，已於 2016 年 11 月 10 日舉行。會上討論的主要事項撮錄如下：  

 

食物環境衞生署西貢區二零一七年度歲晚清潔大行動  

 

1.  委員備悉上述文件。  

 

要求解決健明邨通道擠塞問題，及在合適位置加裝升降機或扶手電梯  

 

2.  委員備悉房屋署提交的人流統計報告。房屋署表示將於本年 12 月

23 至 30 日為健明邨的扶手電梯進行大型維修，並會監督有關工程進

度。  

 

要求在善明邨、尚德邨及健明邨加設天眼  

 

3.  委員備悉房屋署提交的高空擲物情況報告，並關注尚德邨及健明

邨的高空擲物問題，要求加設「天眼」及加強反高空擲物巡邏隊的巡

查。  

 

要求盡快在將軍澳區內各鄰近屋苑的繁忙道路興建隔音屏障或舖設

低噪音物料  

 

4.  委員關注於西貢合適路段舖設低噪音物料的安排，特別是環保大

道一帶，亦希望環境保護署 (下稱「環保署」 )於將軍澳隧道公路加建

隔音屏。委員會將去信要求路政署跟進上述舖設低噪音物料的事宜。  
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有關將軍澳第 137 區填料庫及新界東南堆填區的運作事宜  

5. 委員備悉堆填區及填料庫的運作報告和土木工程拓展署的回覆。

部分委員聯同環保署、土木工程拓展署及食環署代表於本年 10 月 27

日到填料庫、堆填區及環保大道一帶進行實地視察，並於視察後與部

門代表討論設立熱線予公眾查詢有關填料庫及堆填區的運作事宜和泥

頭車超載問題。委員亦關注有關填料庫及堆填區的政府熱線 1823 的投

訴數據、土木工程拓展署熱線電話的運作時間及道路安全問題。  

西貢區環境衞生服務統計概覽  

6. 委員備悉題述報告。

小販非法擺賣情況  

促請政府部門協調解決將軍澳區內流動小販問題  

7. 首項續議事項與一項議員提出的議案內容相關，委員同意合併討

論，並通過上述動議。委員備悉食物環境衞生署 (下稱「食環署」 )提

交的 2016 年 9 至 10 月小販行動統計表及房屋署提交的 2016 年 9 至 10

月將軍澳區公共屋邨小販非法擺賣情況報告，以及食環署和香港房屋

委員會的回覆。委員關注區內小販問題，特別是明德廣場的行人走廊、

尚德

路和尚德廣場對出空地等，小販非法擺賣阻礙主要出入通道和影響環

境衞生，亦對繳交租金的商戶造成不公平的競爭，促請有關部門加強

執法，打擊小販非法擺賣。  

環保大道回收場持續滋擾居民，強烈要求提供確實搬遷日期  

8. 委員關注有關回收場內及以外政府土地所進行的合法和非法的回

收活動，要求食環署、西貢地政處、環保署和警方聯合審視及跟進現

行情況，亦請西貢民政事務處與路政署跟進有關路面損毀問題。委員

會將去信發展局，要求當局協調並處理上述回收場及街道命名事宜。  

要求加強清理灣畔徑、怡明邨、清水灣半島行人路邊及對出海面的垃

圾  

9. 委員備悉海事署的回覆，並請署方繼續跟進上述海面及堤岸的環

境衞生問題和小艇停泊的安排。

邨尚真樓的行人走廊、唐明苑、彩明苑、健明邨及都會駅的行人
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強烈要求房署徹查尚明樓近期多次停食水事件原因及嚴懲有關承辦

商  

 

10.  有委員表示尚德邨的管理公司管理不善，維修承辦商服務欠妥，

安排的維修物料不符合規格，導致工程有所延誤，並請房屋署跟進。

房屋署表示已就事件再次發出警告信予有關維修承辦商，亦已要求維

修承辦商先行提交工程計劃書，待批核後方可施工。  

 

要求在將軍澳復修堆填區及附近地方盡快補種合適的樹木，並納入在

植物優化計劃  

 

11.  委員備悉建築署的回覆，並請署方繼續跟進題述位置的樹木補種

計劃。委員會通過上述動議。  

 

要求房署及領展加強清潔彩明商場升降機大堂  

 

12.  委員備悉領展資產管理有限公司 (下稱「領展」)及香港房屋委員會

的回覆。委員關注由領展管轄的區內物業處所的環境衞生事宜。委員

會將與領展召開會議討論有關管理事宜，並通過上述動議。  

 

要求於怡明邨增設晾曬區  

 

13.  委員備悉香港房屋委員會的回覆。房屋署表示將聯絡怡明邨的管

理公司與相關委員視察邨內合適位置，以便於換季時段加設晾曬區。

委員會通過上述動議。  

 

西貢區議會及各委員會二○一七年會議時間表  

 

14.  委員備悉 2017 年房屋及環境衞生委員會的會議時間表。  

 

將軍澳 (南 )區的垃圾收集安排  

 

15.  有委員表示，將軍澳 (南 )區的垃圾收集車收集垃圾的時間混亂，希

望食環署跟進。  

 

 

西貢區議會  

房屋及環境衞生委員會  

二○一六年十一月  


